
导语：每一轮小作文引爆的股价上涨，都完美契合了内部人的减持时点。高，实

在是高！ 

作者：市值风云 App：贝壳 XY 

 

上任 8 天的新董秘火速炮制了一篇官方“小作文”，股价 6 天暴涨

51%！金龙羽：历次“小作文”减持往事！ 

 

最近，一位老朋友的股价表现看得风云君呼吸急促面色潮红——金龙羽

（002882.SZ），自 5 月 20 日起股价如“旱地拔葱”般强势上行，短短 6 个交

易日暴涨 51.24%，换手率高达 140.75%。 

 

 

（来源：市值风云 APP） 



 

5 月 28 日，虽尾盘有所下行，但全天股价最高达到 28.77 元/股，创下历史新高，

收盘市值站上 110 亿，妥妥的“大妖股”！ 

 

正当风云君兴致冲冲地打开金龙羽的公告栏，想要看看到底是什么原因导致股价

如此暴涨的时候，却发现公告栏比风云君的工资卡都干净：5 月初至这轮行情启

动前，只有常规性的电缆中标公告、聘任董秘相关的董事会决议公告，以及年度

股东大会决议公告。 

 

而行情启动至今，也仅有两则股票异常波动公告......  

 

 

（注：5 月至今金龙羽公告，来源：Choice 终端） 

 

利好呢？究竟是什么点燃了股民们的热情？ 

 

是公司实力的推动，还是技术突破的狂欢，亦或是资本炒作的泡沫？ 

 



 

 

一、一则非合规“喜报”，引爆股价 6 天大涨 51.24%！ 

 

其实，这波暴涨也不全是空穴来风。 

 

5 月 20 日午间，金龙羽官微“金龙羽集团”突然高调宣布：“喜报！新能源订

单激增，绿色赛道再迎里程碑！” 

 



 

（来源：金龙羽集团官微） 

 

里面提到，子公司金龙羽新能源（深圳）有限公司成功与客户签订无人机用高能

量密度固态电芯采购订单，约定一年内将采购十万支电芯产品。 

 

该订单所采购的电芯为 EC01 系列超能固态电芯，能量密度高达 500Wh/kg，

在零下 40℃极寒环境中 3C 倍率放电仍达 70%，是特种设备与无人机专属动力

源，在近期 CIBF 展会期间大放异彩。 

 



 

（来源：金龙羽集团官微） 

 

同时，喜报中还强调，此次订单是金龙羽新能源公司发展的重要里程碑，标志着

公司在高性能定制化锂电池领域迈向新高度......（此处省略 1 万字）为未来锂电

池全产业链多元化业务发展筑牢根基。 

 

 

（来源：金龙羽集团官微） 

 

又是“重要里程碑”、又是“新高度”、又是“高度认可”、又是“提升地位”，



金龙羽巴不得用最华丽的辞藻来凸显这笔订单的史诗级重要性，就怕老铁们“有

眼不识泰山”！ 

 

好在群（韭）众（菜）们的钛合金狗眼都锃光瓦亮的，怎么可能会错过这一机会？！

金龙羽喜报一出，当日股价直接涨停，次日再度喜提“10 厘米”大长腿，6 个

交易日暴涨 51.24%！ 

 

 

 

二、新董秘刚上任 8 天，就摊上信披大事了？！ 

 

但老铁们发现没，怎么“喜报”是官微独供吗？微信公众号平台什么时候成法定

信披平台了？为何在深交所官方信披平台上始终没见到相关公告？ 

 

金龙羽搞毛线呢？啥正事不干啊！ 

 



 

 

干着呢干着呢，人家悄悄修改了官微上的“喜报”，据说是删除了原版中的“技

术突破”等描述，显然是之前那篇定调太高了，这回想低调些。 

 

可真是应了赵本山的那句经典台词，“车撞树上你知道拐了，鼻涕流嘴里你想起

来甩了！” 

 

直到股价暴涨两天后，也就是 5 月 21 日晚间，公司在《股票交易异常》中仍认

为“前期披露的信息不存在更正、修改之处”，并且大言不惭的说“订单金额较

小，对利润不构成重大影响”，因此“不存在关于本公司的应披露而未披露的重

大事项”。 

 



 

（来源：金龙羽公告 20250522） 

 

按照《上市公司信息披露管理办法》，凡是“可能对公司股价带来较大影响的事”，

上市公司都应该及时且如实信披。一则“喜报”让公司股价 6 天暴涨超 50%，

还认为这则消息不需要正式信披吗？ 

 

那这种既没有技术突破，又没有大额订单的事，还算是“重要里程碑”吗？雷声

大雨点小，这不就是典型的蹭热点吗？专门打信披擦边球？ 

 

不懂就问，这属不属于信披违规啊？！ 

 



 

 

后续也有不少老铁齐聚在深交所互动易平台提问，内容围绕着固态电池的技术指

标、应用领域、市场空间等。但基本都遭到了金龙羽的冷处理，总共回复了一条

提问。 

 



 

（来源：深交所互动易） 

 

金龙羽莫慌莫慌，风云君先帮你找好了借口：董秘是刚换的，新董秘上任刚满半

个月，如果按“喜报”披露日计算，那新董秘上任才 8 天。 

 

 

（来源：金龙羽公告 20250513） 

 



值得注意的是，2025 年年初至今的 5 个月时间里，金龙羽已有 4 位高管或董事

辞职了。 

 

这是什么信号？请韭菜们自行脑补。 

 

三、套现才是源动力，擦边三年内部人套现超 6 亿 

 

事实上，这也不是金龙羽首次“碰瓷”固态电池，此前风云君也有过深度研究。 

 

2021 年 8 月，金龙羽与重庆锦添翼新能源科技有限公司签署《关于共同开发固

态电池相关技术及产业化的框架协议》，称拟在五年内投入不超过 3 亿元共同进

行固态电池及其关键材料相关技术的研究开发。 

 

于是，长期古井无波的股价，在随后三个月内暴涨了 50%。结果在 2023 年 12

月底，这笔合作突然宣布告终。 

 

2023 年初，金龙羽又在深交所互动易平台密集回应有关“固态电池”的相关问

题，称“固态电解质、半固态电芯已进入中试试验”、“固态电解质中试试验已

出样品”等。此后 16 个交易日，金龙羽股价暴涨 96.7%。 

 

果然，小老弟这是尝到了甜头啊！ 

 



 

 

事出反常必有妖，你看，还是那个亘古不变老到掉牙的套路：减持！套现！ 

 

2025 年 2 月 21 日，控股股东一致行动人郑钟洲披露了减持计划，拟减持不超

过 50 万股，减持窗口期自公告之日起十五个交易日后三个月内——换句话说，

此轮行情正好精准踩在了窗口期。 

 

2022 年至今，也就是“沾染”固态电池以来，实控人郑氏家族以及一众董监高

们更是频繁减持，减持时点大多踩在股价猛涨或高位运行期间，合计套现了 6.08

亿。再算上以往的几次减持，上市至今，内部人套现金额合计达 6.15 亿元。 

 

除了这些减持以外，2024 年 11 月，更是有一位控股股东一致行动人吴玉花筹

划起了清仓转让，拟将持有的 2,301.58 万股（占总股本的 5.32%），协议转让

给深圳高申资产管理有限公司康立 1 号私募证券投资基金。 

 

待转让完成后，吴玉花将不再持有公司股份，也不再为公司控股股东的一致行动



人，不过目前这笔转让尚未完成交割。 

 

但无论如何，固态电池业务要真的发展那么好，你们内部人干嘛这么着急走？ 

 

 

 

四、电网建设高峰期，业绩却逆势下跌 

 

最后再来说说业绩。 

 

对固态电池“筹划”三年之久的金龙羽，2024 年的成绩单上仍然没有什么固态

电池的身影，99%的营收仍由老主业电线电缆所贡献。 

 



 

（来源：市值风云 APP） 

 

众所周知，2024 年我国电网建设处于高峰期，全年电网工程完成投资 6,083 亿

元，同比增长 15.3%，电线电缆需求自然也有所增长。 

 

但同期，金龙羽却交出了营收同比下滑 6.5%、归母净利润同比下滑 14.1%的成

绩。 

 



 

（来源：市值风云 APP） 

 

可能是精力都用在搞擦边、蹭热点上了，但凡多花点心思在电线电缆主业上，应

该都不会取得这样的业绩吧？ 

 

此轮进场的韭菜们，你们说呢？ 

 



 

 


